

Portavoz de la Confederación A.O.T. Nacional del Trabajo de España

Las entrevistas del jefe Cínica proposición de bloqueo económico

Las entrevistas que los jefes de Estado, y particularmente los dictadores, conceden a periodistas extranjeros, son casi siempre preparadas y aprovechadas para encarecer la política que ellos realizan, apareciendo, no sólo como salvadores de su país, sino, si se lo permiten, de la misma humanidad.

Franco, por ejemplo, tiene una gran experiencia en esta materia. Cada vez que le interesa alguna propaganda exterior, hace llegar a un periodista extranjero, preferentemente norteamericano, le recibe en el palacio de El Pardo y, entre sorbo y sorbo, le explica más o menos bien lo que sus consejeros azaban de discurrir.

De este modo se ha efectuado días pasados una entrevista que publica destacadamente el « New York Telegram and Sun », y por eso se comprueba el entusiasmo que derrocha el afortunado redactor, según el cual Franco es « el único soldado acreditado con una victoria indiscutible sobre un ejército de dirección comunista ».

Menos en lo de la victoria, que le fué favorecida por el concurso de poderosas potencias, Franco puede ser, efectivamente, considerado como el único en muchas cosas. Pero ahorraremos la enumeración, pues, por repetida, debe conocerla incluso el publicista alibí.

Sin embargo, tal vez no esté demás decir que lo que distingue, sobre todo, a ese soldado es la hipocresía empleada para disimular su condición de mercenario, ayer al servicio del Eje y hoy al de los magnates yanquis, siempre, siempre implacable.

Pues bien ; la última entrevista de Franco refiérese, como casi todas, a la lucha de las « naciones libres » contra el comunismo y, al efecto, preconiza el embargo completo de las mercancías en perjuicio de los países situados al otro lado del telón de acero, con lo cual precisa — el descontento germinará contra la dominación socialista.

La teoría es, por venir de quien viene, interesante. Si volvemos la vista hacia los años eufóricos en que la ONU condenó al franquismo, recordaremos la indignación con que se producían los voceros del régimen ante el temor de un boicot, que si siquiera pensásemos aplicar. Mas, luego, cuando los titulados representantes de la democracia quisieron rectificar el acuerdo y, para ir formalizando la rehabilitación de Franco, restablecer las misiones diplomáticas en Madrid, se exhibió la cínica disculpa de que « el aislamiento » había subsistido la autoridad del régimen bajo cuyas banderas se reunía todo el pueblo para rechazar la presión extranjera.

Esto ocurrirá tal vez en los

EL GOBERNADOR Y LOS CARLISTAS

PAMPLONA (OPE). — En la sesión del Consejo Foral de Navarra en que se declaró contraria la intervención del gobernador en el pleito del Ayuntamiento de Viana, votaron contra, el gobernador los carlistas Elio y Fortún.

Rafael Elio y Gaztelu, que lleva el título carlista de duque de Elio, era presidente de la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana desde hace muchos años, y ha sido ahora sustituido en dicho cargo por Joaquín Hundain Tulle, persona totalmente alicaída al régimen que ha sido jefe de Auxilio Social en Navarra desde el fin de la guerra y jefe del grupo nacional de Panadería desde 1950.

En cuanto a Jesús Fortún Aldaz, diputado foral por Estella y alcalde de Allo, que fué uno de los jefes del tercio carlista de San Miguel, ha sido sustituido en el cargo de delegado de excombatientes de Navarra por Gonzalo Durruti, jefe provincial de milicias de Navarra.

Fortún presidió la comisión de antiguos combatientes navarros que, en agosto de 1951, entregó a Franco el libro de los caídos de Navarra. Ahora ha caído él también.

Diálogos Edificantes (entre Bartolo y Jenaro)

J. — ¿Verás el bosque en llamas.
B. — Imágenes, Jenaro.
J. — No lo niego, pero me gusta llamar al pan, pan y al vino, vino.
J. — Cuando te miras en un espejo ves tu imagen reflejada, sin engaños. No vale que el amigo te diga que tienes buen color o que pareces más joven. El parecer de unos y de otros desfigura casi siempre la realidad.
B. — No lo niego, pero me gusta pensar que, sinceramente, te lo enseñará. Verás el bosque en llamas.
J. — ¿Has visto alguna vez arder un bosque?
B. — Un bosque, lo que se dice un bosque, no. Por mi terreno escasea la arboleda. Las talas a troche y moche terminaron con el plantío de los antiguos bosques. Tal que si le hubieran cortado los brazos al campesino o como si hubieran cegado los manantiales del agua. Hoy que sé lo que vale un árbol, su influencia beneficiosa en el régimen pluvial, la seguridad que implica para la consistencia y firmeza del terreno, el alimento que presta generoso mientras vive y hasta el adorno y recreo que nos brinda en los lugares que hermosa con su presencia, digo que al que corta un árbol de más habría que dejarlo con una mano de menos.
J. — No me seas zoquete. La del Tallón es una ley bárbara. La letra no entra con sangre, entra con letras. El maestro que pega no enseña nada y se hace antipático. El que obliga a repetir bien puesta la palabra equivocada consigue que el alumno la aprenda y no vuelva a equivocarse.
B. — Bueno ¿y a qué viene toda esa pedagogía barata? ¿preferible hacerles plantar cien árboles por cada uno que cortasen innecesariamente.
J. — Mejor sería, pero a las leyes buenas les ocurre lo que a las buenas personas: no se cumple con ellas, ni asustan a nadie. Te decía que nunca vi arder un bosque. Sólo en los veranos alguna tabla de monte bajo. Descuido de pastores o no sé si sería efecto del calor solar, que allí cae como una maldición de fuego calcinando tierra y planta, sin gota de agua que las refresque en todo el estío. Cuando había fuego en el monte, allá acudíamos todos con la azada al hombro, no porque valiera gran cosa lo que se quemaba sino para prevenir males mayores, por el temor de que el fuego se propagara alcanzando a las reses, o a los sembrados, o a las casas del pueblo.
J. — ¿Y qué hacías para atajar el siniestro?
B. — Mira éste, pues lo que hay que hacer en esos casos. Se comprobaba la dirección del viento y, colocados a su favor, mientras unos limpiaban el terreno lo más cerca posible de la hoguera, otros cavaban zanjas aisladoras cortando el paso a las llamas. Entre todos era cuestión de poco y pronto dominábamos el fuego.

COSAS DE LOS MONOPOLIOS

MADRID (OPE). — La informalidad del Monopolio de Cerrillas ha dado ocasión a que el humor popular invente un nuevo modo de decidir quién ha de pagar el consumo en los establecimientos de bebidas.

Un telegrama de Cádiz explica que el procedimiento consiste en que cada participante adquiere una caja de cerillas, y el cual no interviene como jugador, pero que procede al recuento de las cerillas, de cada caja dando vencedor al poseedor de aquélla que contenga mayor número. Generalmente ganan aquellos cuyas cajas contienen veintinueve, y aun se dan casos de vencedores con veintidós cerillas, los que exhiben dadas muy pocas veces, a pesar de que esta cifra la anunciada.

SERVICIOS COMPARADOS LA R.E.N.F.E. y los ferrocarriles europeos

EN « La Tribune de Genève » se ha publicado un extenso artículo de su corresponsal en España Georges E. Riedo. En el título se pregunta si los ferrocarriles europeos, siendo los más baratos de Europa, lo son también para los naturales del país.

« Recientemente, el primero de marzo último — comienza el corresponsal — la compañía estatal de los ferrocarriles españoles decidió aumentar las tarifas para viajeros y mercancías en un 10 y un 20 por 100 respectivamente. Como sucede en todos los países después de una medida de esta índole, se registraron numerosas protestas. Todos los descontentos concibieron en manifestar que las tarifas eran ya bastante elevadas y que el nuevo aumento suponía el riesgo de comprometer el equilibrio presupuestario de muchos hogares, que ya sufren bastantes dificultades económicas en estos años últimos. Como en otros países, el gran diario madrileño « ABC », ha creído conveniente hacer algunas comparaciones entre las tarifas de la RENFE después del aumento último y las de otros ferrocarriles de Europa, a base de datos concretos. Estos datos interesarán aún más a España por tratarse también de tarifas de los ferrocarriles helvéticos. Son los siguientes:

« Si nos referimos por una parte al viaje Madrid-Venta de Baños (línea Madrid-Irún-Burdos) con un recorrido de 287 kilómetros, se observa que es la misma distancia que separa Ginebra de Zurich. El viaje entre estas dos últimas ciudades, efectuado en tercera clase cuesta 22,60 francos suizos, es decir 208'90 pesetas al cambio oficial. Y en España, desde Madrid a Ventas de Baños, tan sólo 64'15 pesetas.

« Otro ejemplo: el recorrido Colonia-Munichburg cuesta, en segunda clase, 48 marcos, es decir 456 pesetas. Si se relaciona con el viaje Madrid-Murcia, con una distancia equivalente a la anterior, se observa que el precio de un billete en coche cama, sólo cuesta cinco pesetas más que el billete alemán en segunda clase. En cuanto al billete Colonia-Munichburg en tercera clase exige un desembolso de 32 marcos, en tanto que el « TAF » y el trayecto sólo cuesta 224 pesetas contra 302 que suponen los 32 marcos antes citados. (Consiguientemente que el « TAF » es un tren compuesto de automotrices « Fiat », tren con billete de clase única que cuesta un poco menos que las primeras clases).

« La comparación de los trenes italianos — que tienen fama de mantenerse a baja tarifa — muestra que los españoles sufre más que las de la RENFE otros ferrocarriles. Ventimiglia-Roma, en primera, segunda y tercera clase, cuesta 606'95, 405'05, y 238'75 pesetas respectivamente. Sin embar-

VITALIDAD de la organización

RESULTA instructivo y es a la par aleccionador leer esos trabajos autobiográficos en los que el autor, al hablarlos de su vida, diríase que toma pretexto para ofrecer una dilatada visión psicológica del ambiente que le ha rodeado en el curso de su existencia. Visión, por supuesto, tanto más precisa y objetiva cuanto más inteligente, ecuaníme y sereno sabe ser el que escribe. Así leyendo las « Memorias » de Rooker, singularmente el tercero y último tomo: « Revolución y Regresión », se nos presenta una amplia perspectiva de lo que ha representado en los últimos decenios el desenvolvimiento en Europa de las organizaciones obreras con finalidad libertaria. Incluye por tanto, como el propio Max Nettlau, poco será lo que se conocía con respecto de la intensa y bien coordinada actividad de los libertarios judíos, particularmente en Londres y en diversas importantes localidades de Norteamérica. Rooker, que estuvo presente en la gran reunión de la Comisión de detalles. Es aleccionador, en el caso concreto de la obra de Rooker, porque en su retrospectiva visión del ambiente ácrata europeo nos hace notar características de diversa índole que han sido factor disolvente entre los elementos de la acción. A puntamos, a este respecto, las querellas internas, la ausencia de una continuada y férvida actividad y el agostamiento y ocaso de una organización por falta de savia, por carecer de elementos jóvenes, por no estar renovada con el aporte de una nueva generación. Y esta acción disolvente se ha dejado sentir con resultados calamitosos, según nos explica Rooker, en lo que afecta a compañeros de algunos países que en razón de la situación política tuvieron que exilarse. Presenta el caso de los compañeros rusos y el de la reflexión.

Se ha repetido con acierto, que, pese a los años de exilio, a nuestras andanzas de acá para allá, no se ha resentido nuestra organización hasta el extremo de que sea fundamentalmente disolvente. Pero no es el orden general un latente vigor, que da margen a las más halagüeñas esperanzas. Pero no es aconsejable dejarse vencer por un sumario optimismo. Creer que todo ha de marchar siempre viento en popa, que es ocioso preocuparse cuando todo va bien o considerarnos que marcha bien. Todo va bien, todo puede ir bien, si subsiste

El combate ideológico

por Germinal Esgleas

Lo mismo en la lucha por la libertad que en el mantenimiento de las tiranías, las ideologías juegan un papel importantísimo. De ahí el empeño de las fuerzas dominantes en el mundo — clases privilegiadas, Estados, gobiernos, Iglesias, religiones, partidos o sectas — en asegurarse el predominio espiritual, el monopolio de las ideas. De ahí también el envilecimiento, la deformación del espíritu humano practicada conscientemente por los poderes interesados en tener sujetos a los hombres a sus normas y principios. Contra la dependencia espiritual del hombre solo el anarquismo, como ideología, se insubordina y rebela plenamente. La doctrina, la educación anarquista ayuda al hombre a conocerse a sí mismo. Hasta lo real, en el hombre, responde a un estado consciente, ha de pasar por el tamiz de los sentidos y del cerebro, ha de ser, por la naturaleza misma de las cosas, una ideación, una representación espiritual. El hecho quedaría frito de toda significación y valor representativo, humanamente hablando, si no hubiera un estado de conciencia del hombre capaz de analizarlo y comprobarlo, de darle su significación y valor, de apreciarlo en sus diversos efectos y consecuencias, en su misma causalidad.

Las ideas son fuerzas, energías espirituales y morales y, como tales, generadoras de hechos, forjadoras de realidades.

Un movimiento sin idealidad, vacío de ideas, no conduciría a nada de efectivo en cuanto a progreso social humano.

Hay quien se burla de las ideologías o las detesta considerando que los ideólogos tienen tendencia sistemática a someter el mundo y los hombres a sus exclusivos puntos de vista. Toda ideología encierra, si no es anárquica, un peligro de fanatismo o de sectarismo. Pero frente a la balumba de ideologías que tienden a esclavizar al hombre, nosotros saludamos las ideas de libertad. Las consideramos bienhechoras. Deseamos verlas difundidas por todo el mundo, abrazadas por todos los hombres. Y entre estas ideas de libertad, el papel de vanguardia, vanguardia del pensamiento humano, corresponde al anarquismo. El anarquismo, algunos, deformándolo, quieren presentarlo como sectario, clasificarlo entre los utopismos infantiles, negarle calidad y categoría filosófica y científica. Vano empeño. El anarquismo es ideal del presente y del porvenir. Va abriendo surco y camino. Es foco potente de

HOMBRES DE MEXICO BENITO JUAREZ

por Pedro Valina

HABANA, y de allí, ayudado por los amantes de la libertad, pasó a los Estados Unidos. En la emigración, siendo muy pobre, se vio obligado a ejercer cualquier oficio o trabajo honesto, comienza poco y durmiendo en cañales prestados, mientras su esposa ganaba el sustento para ella y sus hijos en humilde estancuillo, que a duras penas le daba para vivir.

Cansado el país de la tiranía ejercida por el dictador Santa Ana, que lo había sumido en la pobreza y el deshonro, secundó la revolución que los liberales iniciaron en Ayutla (1855). Vencido el dictador, a pesar del ejército que tenía, tuvo que huir al extranjero para conservar la vida. Juárez entró en Acapulco para reanudar la lucha y el 4 de octubre de 1854 es nombrado, en el nuevo gobierno que se formó, ministro de Justicia, Negocios Eclesiásticos e Instrucción Pública. Entonces Juárez resolvió destruir la pretensión del

Entre otros cargos públicos que ocupó el indio de Galatoo, como concejal, diputado local, secretario del gobierno del Estado de Oaxaca, fiscal del Tribunal Superior de Justicia, diputado para el Congreso Constituyente, fue nombrado por dos veces gobernador del Estado de Oaxaca. En los 5 años de la administración de Juárez como gobernador, se hicieron transformaciones tan notables en todo sentido, sin olvidar la honestidad, que su nombre cobró justa fama en toda la república como un gobernador modelo. Juárez tenía un exquisito cuidado de escoger a sus colaboradores entre las personas que se distinguían por su honradez, actividad y capacidad.

Como todo su empeño era sacar a los indios, sus hermanos, del estado de ignorancia en que estaban y darles una libertad verdadera, Juárez se hizo liberal muy ardiente, y fué perseguido por el funesto general Santa Ana, teniendo que huir de México. Entonces se convirtió en un refugiado, como nosotros ahora. Pasó a La

NO HABRA ESCAPE POSIBLE SI ESTALLA la GUERRA ATOMICA Nuevo periodo de discontinuidad histórica. La paz por el miedo

LOS historiadores designan los momentos de crisis mundial como instantes de « discontinuidad histórica ». Es ésta una bella denominación dotada de enorme precisión científica. Pero es más gráfico todavía considerar esos momentos como épocas en las que la mano del destino, como la de un niño diabólicamente travieso, arranca una hoja del libro de la historia truncando así la continuidad del relato. Y lo sucedido al estallar la bomba de hidrógeno ha sido algo más grave. Pues no ya una hoja sino las propias cubiertas del libro de la historia, y con ellas todo su contenido, están en riesgo de ser destruidas por la fuerza de los átomos que en una hora restituirá en libertad el hombre como lo hizo el aprendiz de brujo de la leyenda.

En la historia de la humanidad se han registrado frecuentes periodos como el actual, de discontinuidad histórica. Uno de los principales fué cuando en el siglo XIII, se descubrió el método de refinar el salitre, lo que condujo poco después a fabricar la pólvora. Con ello, el villano pudo hacer saltar en mil pedazos los muros que defendían el castillo del señor feudal y al hallarse cara a cara con él, en vez de mirarle cara arriba, en lo alto de las almenas, como se hacía durante varios siglos, se apercibió de que ambos tenían la misma talla. Rápidamente, las ciudades amuralladas cesaron de ser un refugio para los feudales y las reglas que gobernaban la diplomacia y la guerra medioeva-

LA VIDA EN EL PARAISO FRANQUISTA

Los angulas y el « pesca-corgos »

« El Diario Vasco » de San Sebastián, tiene mucho de lo primero, porque se publica cada día. Pero de lo segundo, es decir, de vaso, no tiene nada; nada más que el nombre. Lo ojeo y leo un título « El esfuerzo infructuoso de las angulas ». Y debajo el título, la firma: Mariano Ciriquiain Gaztarró.

Con la firma me basta. Y así me ahorro de leer el nuevo « latazo » de quien sabe mucho lo que es « fructuoso » y lo sabe lograr. (El « latazo » es, es decir, lo contrario de lo que, según él, les ocurre a las angulas.

Ciriquiain — ya lo dije alguna vez, pero no está de más recordarlo — llegó a ser secretario municipal gracias a los ayuntamientos de real orden del dictador franquista. Y gracias a una Comisión Gestora de designación gubernativa, es decir, antipolítico, el ahora falangista o falangista Ciriquiain se calzó la secretaria de la Diputación de Guipúzcoa. Y ello le ha dado notoriedad y escribe « latazos » para « ABC » y para « El Mensajero ». « Menudo « angulero », ese Ciriquiain!

Un angulero que no « pesca » angulas, sino buenos cargos, y sustanciosamente retribuidos.

HERMOSOS «SIOMES»

En Nigeria han nacido dos niños siomenses, pero también a siomenses. Están unidos por el vientre. En la operación de separarlos, uno ha fallecido y el otro se encuentra tan bien como Girón en el ministerio del Trabajo... (del trabajo para los demás).

¿Unidos por el vientre? Pues como Caudillales y el presupuesto. ¿Que exajeró el? ¿A qué no? ¿Pruebas al canto?

Estado del Estado: Presupuesto de 1951: 4.100.000 pesetas. Año 1952: 4.800.000. Año 1953: 5 millones de pesetas.

Presidencia del Consejo: Presupuesto de 1951: 175.900.000 pesetas; 1952: 234.900.000 pesetas.

« ¿Qué tal, Fátima? Oh! Ya sé qué todo no lo embolsa él. Pero ¿quién le pide cuentas?... Suponiendo que alguien quisiera pedirselas. Desde luego, no será Aunós, presidente del Tribunal de Cuentas, que aprueba las que le ponen delante. Para esto, como ya se sabe, se necesitan dictadores no admiten réplicas, ni siquiera objeciones. Si el dictador nombra todos los cargos, o delega funciones en personas de su confianza, ¿quién va a pedir cuentas? ¿Quiénes se las pediríamos seríamos los trabajadores que seríamos « perturbadores » con nuestras sabrosísimas y eficientes veintidos « leandras » de jornal.

En el Año de la Victoria de los Suellos Múltiples de Caudillales, número tantos.

Cajón de sastré

El cronista de « Arriba » comisionado para verter una lagrimita en el aniversario del justicadismo y archivero justicadista del « Asunto » escribe que Caudillales « presentó a un uniformado con el luto severo de la Falange como Capitán de esta ilustre tropa ». ¿Tropa? ¿Vaya una trepa! Una trepa de trepadores que se han encaramado al Presupuesto y allí están.

« Y a propósito de luto, ¿cuántos y cuántos de los figurines y figurones de hoy en día, de no haber mediado — mediado y decidido — los nazis, los camisas negras y los moros, no llevarían hoy luto más que en el estómago y en las uñas? »

La Agencia oficial CIFRA, cifra en 120 las nuevas parroquias de la archidiócesis valenciana. ¿A ver si resulta que hay más parroquias que parroquianos!

« Escribió André Révez, en « ABC »: « Sin terror, no hay comunismo ». Ni tampoco franquismo! — replicó yo.

« Otra del mismo « abecedario ». « La venta de niños realizada por el 80 por 100 de los japoneses ». Aquí Caudillales, y desde 1936, vende a su patria al mejor postor, vende las bases y vende a los amigos a quienes no puede ya estrujar. Y el chipa de treinta mil pares de botes.

EMILITO.

TRIBUNA JUVENIL LAS JIRAS

BASTA echar una ojeada a las columnas de la prensa confederal para darse cuenta del volumen e importancia, como actividad orgánica, que, en la temporada de primavera y verano, tienen las jiras o excursiones organizadas generalmente por la organización juvenil libertaria.

se malogra, será porque los que lo organizan, olvidando que todo acto concebido por una organización libertaria ha de tener una finalidad educativa, propagandística, etc.

LA FALANGE DE MADRID BAJO EL CONTROL MILITAR?

PARIS. — M. Jean Creach comenta en « Le Monde » el hecho de que haya sido nombrado gobernador civil de Madrid el general Álvarez de Sotomayor, lo que le lleva a suponer que Falanga en Madrid quedará ahora bajo el control del Ejército. Y agrega: « Desde hace unas semanas se mantiene latente cierta agitación entre los estudiantes madrileños. Los carlistas, sostenidos por Acción Católica, educativa, propagandística, etc. no se habrán ocupado de otra cosa que de divertirse y no habrán hablado en el curso de la misma más que de vanidades. »

EL COSTO DE LAS BASES

MADRID. — A su regreso de España a California, Mr. Luckman, de la empresa Pereira y Luckman, ha declarado que el costo de las dos bases navales y los cuatro aeropuertos será de 200 millones de dólares. La revista « Collier » asegura que el costo de todas las bases será de mil millones y que los trabajos durarán tres años.

Información española

Cuántas veces en el tren, en la estación y hasta en la calle el espectáculo de hombres esposados, con compañía, ha venido a demostrarnos que además de justicia puede ser que haya crueldad entre nosotros. ¿ Qué se pretende y se consigue con la querrela humillación de estos traspasos espectaculares de nuestros hermanos, los presos, llevados de acá para allá, como reses a mercado, ante la estúpida y malsana curiosidad de transeúntes? Esos hombres condenados por dos causas: porque no lograron burlar la justicia, como sólo lo hacen los ricos, y porque no se dejaron arrastrar por tantos años y días de reclusión; pero sin coartada alguna de tantos y tantos kilómetros de humillación. ¿ Qué se pretende, pues, con esta nota de crueldad? ¿ Qué fin correccional alcanza este refinado sadismo? Posiblemente este refinado sadismo, en sus penales, seguramente la exclusiva comidad de quienes tienen que interrogar y juzgarlos. Es decir, una inconsciente crueldad, una impensada medida que nace de esa falta de delicadeza para con el hermano caído para con los que lloran, implacable para con los que caen.

El VI Congreso de la C.N.T. francesa

En Marsella, durante los días 5, 6 y 7 del corriente ha tenido lugar, en la sala Ferrer, de la Vieja Bolsa del Trabajo, el VI Congreso de la CNT francesa. Asistieron unos 32 delegados, representando por delegación directa unos, y otros indirecta, a los sindicatos de la organización confederal hermana. El secretario de la A.I.T. El secretario de salud al congreso y delegado su representación, con carácter informativo, a los compañeros de la C. de R. del núcleo de Provenza-Marsella. Los compañeros del núcleo de Provenza, también llevaban la representación del mismo núcleo. Los compañeros de Marsella especial del mismo núcleo, mostraron su interés por dicho congreso, siendo numerosos los que asistieron como espectadores a los debates.

CONFERENCIA EN NIMES

HEMOS tenido ocasión de escuchar en Nimes a los compañeros de la juventud, en un interesante momento oportuna charla sobre « El problema de preparación juvenil en España y en el Exilio ». De honda y seria reflexión es para los libertarios el estado de angustiamiento espiritual en que se encuentran buen número de los jóvenes. Consecuencia indiscutible del « maremagnum » de artificios en que se fundamenta y desenvuelve la actual sociedad, sin que por ello queramos eximir de culpas a los que, llamados progresistas, hacemos muy poco nada porque esta juventud despierte y tome conciencia de su propio valor. Desgraciadamente, en cada uno de los lugares en que el azar nos ha conducido, podemos observar como, entre nosotros, abunda en grado sumo el individuo que prefiere ocupar la cómoda posición de espectador a la de actor, hasta el que para economizarse el importe de la « entrada », queda tranquilamente fuera del « espectáculo ». Esto que no tendría importancia si quedara circunscrito a los indiferentes, la tiene cuando se refiere a los que tal actitud adoptan, se hallan bastantes que se llaman defensores inquebrantables del ideal.

LOS ALEMANES VIEJOS CAMARADAS DE LOS FRANQUISTAS

MADRID (OPE). — Interrogado por los periodistas sobre la acogida que en Alemania le han dispensado, Cavestany, ministro de Agricultura, ha dicho a los periodistas: « Me recibieron con la vieja y entrañable amistad jamás desmentida que une a los pueblos secularmente amigos. En todas las capas sociales, en todos los ambientes, fui recibido, fui recibido, España, con la alegría con que se recibe a un camarada amigo y antiguo. Debo decir que me emocionó especialmente el recibimiento en las fábricas y en las explotaciones agrícolas. Me parecía estar entre viejos amigos que tenían el aire de ir a recordarme episodios de historia común. »

PROEJIDO

Las fuerzas cien-negras, 100 veces oscurales del ultramontañismo de México — mochos y mochis — no cejan en su permanente y enconada ofensiva contra todo lo que en el país trasciende a liberal y a revolucionario. Movilizan peregrinaciones, organizan desfiles, vallas, mesas redondas y bachatas callejeras; sacan del fogón en Jarrullero motín a las estropajosas más caldosas; llenan las pantallas con imágenes de la Lupa y de « reverendos » Padres sin hijos conocidos y reconocidos. Y... se enfrentan siempre contra la morgue o sarda y glacial indiferencia de la opinión. Pero, los batallones anglicanos — de ángeles color de tinte y con las alas constantemente al arrastre por el polvo de los suelos — vuelven feroces a la carga y a agarrarse con los dientes a la mao, al ir al abordaje de la cual perdieron uñas, moño y orejas. Sin el grado de horrible inaceptable de los mascarones que van a la proa, en este carnaval de Río, podría uno aguantarlos, por cargantes que fueran. Pero, se han puesto ya imposibles, de pesados. En efecto: por no poder alcanzar la altura de la forma del art. 30 de la Constitución (latetismo escolar), zorros y su femenino de fábula, hubieron de retirarse inebriados al perfumado cubil, murmurando: « Están agraces! Tuviere posteriormente, los apostólicos en cuestión, que envainarse el cuchillo, con la sed obscena de sangre y las ganas de asesinar que impudicamente exhibían al pedir a gritos destemplados la reinstalación de la pena de muerte en el código. No tienen bastante con la ley de fugas; y exigen para el amado prójimo — y exigen para las desventuradas prójimas! — el garrote vil, la sedeelectrización, el carneamiento socrático y la descongelación de las rentas iniquinales. Y ya les han dado la desvalutación del peso. Pero, las fieras bramaban que se las pelaban por otra comida, cada vez más feróticamente, saliendo los tiros por los dedos; y hubo, para sosegarlas, que echarles la tierra tajada del bife de las cabareteras. Secus, que significa de otro modo, nos amaban un borlenghi peronudo; Resangre de Cristo!; Asombrare de que en una Babilonia de 4 millones de « pelaos », haya prostitución, alcoholismo, toxicomanía y umbra criminalidad; abundando en aquella tanto el abarroto, la cantina, la iglesia, el danzón, el club, la capilla, el restaurante, el billar, el couché, el rascacielos, los garitos, las lomcherías y las cafeterías, las hojas pornográficas, los centros atómicos y los tes-canasta en todas las esquinas! ¿ Qué desbarate mental no comporta esa ineptitud para ligar las causas con los efectos? ¿ Hay que ser potaje? Pues la bola de parálisis; ternes que ternes en su extrañaliedad, culpan ahora al ejido y a las timideces agraristas zapatas, de la desbandada de braceros y el río de espaldas mojadas que se nos va! ¿ Qué tienen que ver los cajones de pasas, « pa » comer trigo? El ejido no tiene del calpulli azteca. Como el vaso del cuento, ese caballero no data, no desciende de nadie. Es la colectividad agrícola ibera, contemporánea del vágido de Calpe y Abyla. Hizo la ventura de la rústica gente en el rollo peninsular, miles de años. Y no daña la poción más que cuando se la despieta y se le alea o alis con plomo; y se llama ejidal a un feudalismo de caciques, líderes, « bureocracias » y comisarios estables. El ejido es la égida del labriego no kulak. Y no hay más yemada institución en todo el Derecho civil y social del mundo, que ésta que se saca del cogollo del corazón, en su Germinal humanitaria nuestros ancestros. Es la auténtica garantía de amparo económico. Lo que escribe Toynebee acerca de las sociedades estratificadas y las móviles, no mete sombra de filo de cuña en el grano de verdades, que tienen una dureza de

Generalmente se cree que con cumplir más o menos con las obligaciones orgánicas, se aporta ya el material suficiente al edificio en construcción. Aporte misero, si con tal material pretendiéramos levantar el edificio hasta que en el conspícuo ondeara triunfante nuestra bandera.

« El ambiente con respecto a España es excelente, inmejorable. Los alemanes saben muy bien que nosotros somos profundamente amigos de nuestros amigos y fieles hasta la inmoliación. Y han sabido, a pesar de las excitaciones de nuestros enemigos, crear en nosotros y esperar en nosotros, precisamente por la confianza casi familiar que nos une, en todas las acciones consecuentes a una amistad secular. Alemania, el pueblo alemán, con relación a España, no tiene prisa. Este ha sido un encuentro cordial de viejos amigos que siempre han sabido estar en su puesto y que se respetan mutuamente. »

LOS TRASPASOS ESPECTACULARES DE PRESOS MADRID (OPE). — El Padre Llanos se ocupa en « Arriba » del siguiente género de turismo:

APRENDIZAJE PROFESIONAL

De interés para los jóvenes exilados Se pone en conocimiento de los jóvenes exilados que deseen aprender un oficio que el « Centre de Reclassement Professionnel » tiene la posición de ofrecerles. Este centro de aprendizaje eventual Centros de Aprendizaje, donde recibirán la enseñanza de una profesión, al nivel del B.E., en calidad de internos. La enseñanza y el internado serán parciales o totalmente gratuitos, según sea la situación de los padres o tutores. Es condición indispensable ser exilado y no tener más de 16 años ni menos de 14 en 31 de diciembre de 1954. Las solicitudes deben ser dirigidas a Monsieur Chenivessé, Director del « Collège Technique d'Industrie », 40, rue du CR.P., rue Valade, Toulouse (Haute-Garonne).

De interés para los jóvenes exilados

En ellas se debe hacer constar el nombre, dirección y fecha exacta de nacimiento del interesado, como asimismo las escuelas en que ha estudiado y la profesión que se desea aprender. La admisión comprende dos periodos: el de la primera sección que termina el 15 de junio y el de la segunda sección que termina el 15 de septiembre de 1954. En todo caso recomendamos que los interesados procedan con la mayor diligencia.

Biblioteca de SOL LOS EMIGRANTES (Johan Bojer)

La escasa divulgación de la literatura nórdica hace que se reduca a los nombres de Ibsen, Strindberg, Bjornson y algún otro, el conocimiento de sus valores superiores. Sin embargo, se podría mucho la escasa lista señalada, y no faltaría en ella, por cierto, el nombre de Johan Bojer. En escenarios animados por un soplo de poesía intensa, se mueven sus personajes, esos hombres que, a pesar de su energía, de su fuerza y de su fuerza creadora, vegetan en tierras estériles o mal distribuidas de Europa. Ellos les obliga a emigrar hacia América, la tierra de redención que cantan las viejas sagas, para poblar sus campos y crear el futuro grandeza de nuestras naciones. Pero esta obra significa el sufrimiento, privaciones infinitas. Y esto hace del colonizador el más noble de nuestra civilización. Desde que comienza hasta que termina, la obra se ve cruzada por un desbordado aliento humano, por un viento de pinos y una vana flord brumosa, que contrasta luego con la belleza serena e imponente virgen y expectante, a veces cruel en su soledad, de las grandes montañas de América. Y Johan Bojer demuestra ser digno de cantar la gloria de esa naturaleza y la fuerza indomable del héroe moderno: el colonizador. Un volumen, 315 páginas de lectura amena al precio de 460 frs.

RESULTADOS DE LA TOMBOLA PRO-ESPAÑA ORGANIZADA EN BAGNERES DE BIGORRE

Como fue anunciado en momento oportuno, el día 16 de mayo se realizó el sorteo de la tómbola pro-España organizada por la F.L. de la F.I.J.L. de Bagneres de Bigorre en colaboración con los demás organismos locales, regionales y nacionales. He aquí la relación de números que resultaron premiados con sus lotes correspondientes: 1º: Una colcha y un cojín, 18.304; 2º: Una muñeca, 15.665; 3º: Un juego de mantelería, 9.555; 4º: Un estuche (toilette), 3.616; 5º: Una lamparilla artística, 3.789; 6º: Una plancha eléctrica, 7.976; 7º: Un despertador, 5.272; 8º: Cuatro pollos, 6.411; 10º: Cuatro pollos, 17.190; 11º: Cuatro pollos, 18.625; 12º: Una pluma waterman, 5.709; 13º: Dos magníficos cuadros, 16.259; 14º: Un magnífico cuadro, 6.254; 15º: Una botella de licor, 10.768; 16º: Un lote de libros, 9.681; 17º: Un lote de libros, 5.631; 18º: Un lote de libros, 1.682; 19º: Un par de pantuflas, 15.731; 20º: Media docena de pañuelos, 6.459; 21º: Un objeto de arte, 11.764; 22º: Un objeto de arte, 17.778. Los agraciados deben solicitar el premio que les corresponde a las siguientes señas: Médécés Terrats, 26 bis, rue General Menville, Bagneres de Bigorre (H.P.), el cual les será remitido contra presentación del boleto premiado.

En torno a la concentración de Aymare

A la luz de las experiencias adquiridas con motivo de la celebración de manifestaciones análogas en años anteriores, la Comisión de Relaciones de la F.I.J.L. en el exilio, entidad organizadora de la concentración juvenil libertaria que con carácter internacional tendrá lugar en la Colonia de Aymare durante el próximo mes de agosto, ha tomado, en colaboración con los compañeros de la Colonia, diversas determinaciones tendientes a facilitar la solución de cuantos problemas materiales puedan presentarse a los asistentes a dicha manifestación, al tiempo que procurar para toda una estancia agradable. Primeramente se ha decidido que, a pesar de que la concentración durará todo el mes de agosto, el programa de actividades o festejos quedará reducido a tres días: 14, 15 y 16. Durante estos días tendrán lugar conferencias, representaciones teatrales y proyecciones cinematográficas, además de los concursos, exposiciones y recreaciones varias que se desarrollarán a lo largo de la concentración. Por el momento, puede ya asegurarse que el día 15 por la mañana tendrá lugar una conferencia a cargo de Federica Montseny y por la tarde una representación teatral a cargo del grupo « Iberia » de Toulouse. El día 16, por la tarde, el compañero Paul Lapeyre dará una conferencia y el programa será completado con teatro y cine. Otra de las decisiones adoptadas y que ponemos en conocimiento general es que durante todo el transcurso de la concentración, funcionará un comedor en el que los asistentes podrán adquirir lo necesario para su manutención, al tiempo que un servicio de cocina en caliente, para que, quienes no tengan otras posibilidades de arreglo en este orden de cosas, puedan ser atendidos en debidas condiciones. Tan pronto estemos en condiciones de hacerlo, debemos comenzar el precio aproximado que diamante podrá costar la estancia en la concentración.

FESTIVALES En Toulouse

El sábado 19 de junio, a las NUEVE de la noche en la Sala de Fiestas del Museo de Historia Natural. El grupo Terra Lliure presenta un espectáculo lírico con el siguiente programa: Rosinyol i Marie de los Trenes (coral); La fille del Nandu (P. Torres); Duo de la Marina (Terre y Jordana); Baile flamenco (Carmenita); Je te le... (Hermano Novellon); Chansons d'opérette (Fraysse); Dito la Viejeita (Sana y Faulset); Presito Farón Juan Toledo); Baile flamenco (Carmenita); Las espigadoras de « La Rosa del Azafrán ». Retirad las invitaciones en el C.N. de SIA, 21, rue Palaprat, o en la Comisión del grupo, 9, 11, rue Bouquières.

PARADEROS

Encontrándose en paro forzoso el compañero Juan Roig Pérez, aceptar gustosamente una plaza de « Imprimeur-typographiste » español-francés. Escribir a P. Alonso, 42, rue Lalande, Bordeaux. Tiburcio Ferrer, a l'ile, Carcassonne (Aude), interesa el paradero de Pedro Viena, forjador, que trabajó en Mazamet (Tarn) y en 1951 pasó por Carcassonne en dirección a Lyon, donde debe residir aún. Miguel Igual de St-Genouph (Indre-et-Loire) desea saber el paradero de Elias Adelantado Expósito, Carlos Adelantado Martínez, José Arias López, Domingo Soriano Alegre y Antonio Culla, por los cuales se interesan sus familiares de España.

Nuestro Suplemento SUSCRIPCION

6 meses: 240 francos 1 año: 480 » Número suelto: 40 frs. La Comisión de Relaciones F.I.J.L. en el exilio.

SOLIDARIDAD OBRERA

Benito MARTINEZ, de Espolion (Aveyron). Tu giro fue recibido. Tienes pagado hasta el 31-12-54. F. TRAVE, de Limoges (Hte-Vienne). Tu giro de 14.600 francos llegó. De acuerdo. Miguel GARCIA, de Strasbourg (Hte-Rhin). Recibido tu giro de 500 frs. El libro que pides está agotado. Jean CLARET, de Villefranche du Perigord (Dordogne). Recibido tu giro de 900 frs.; repartidos un trimestre para Tobias, Gómez y el tuyo, respectivamente. Los 120 frs. restantes han sido puestos a tu nombre como pago del segundo trimestre del Suplemento. Angel BOIX, de Millieur (S.-et-O.). Agradecido por la aclaración sobre la tómbola. Estamos de acuerdo. Justo BARRACA, de Castellón.

Table with 3 columns: Author, Title, Price. Includes entries like Leonhard Adam: El arte primitivo (305 frs), Enrich Kästner: Fabian historia de un moralista (460 frs), Frank Gervasi: ¿Para quién Palestina? (460 frs), Yoritomo Tashi: El sentido común (525 frs), Paul C. Jagot: Método práctico de autogestión y sugerencia (525 frs), Ernest Dimmet: El arte de pensar (525 frs), Ramón J. Sender: La esfera (525 frs), J. Hergesheimer: Tampico (685 frs), Virgilio Iñama: La literatura griega (380 frs).

INSTANTANEAS ZAMACOIS

POR PUYOL

Don Eduardo escribió en nuestra Prensa durante el período de la Revolución. Buena persona, que es lo menos y lo más que de don Eduardo Zamacois puede decirse. Cayó en Valencia por los inolvidables días del 38, y «Fragua Social», órgano de la Confederación Regional de Levante, lo aposentó en su domicilio, en el que con entera independencia trabajaba y vivía. Ni en Madrid, ni en Valencia, ni en parte alguna tuvo nunca una pena propiamente Zamacois, con ser tan destacado escritor, pareciéndome que su trato con literatos y artistas fue más cortés que íntimo. Porque a él siempre le repugnó la gimnasia de lengua y el presumir de maldiciente. Preguntándole yo como se arreglaba para estar tan joven, me dijo: «No hablando mal de nadie.»

El único literato sin pena, todo suyo... y de las mujeres, al que respetó la maledicencia. Jamás vi hablar mal de Zamacois. Iba a la Elipa. Se consagró como escritor «galante» y escribió novelas de amor — «Punto Negro», «El Seductor», «Duelo a muerte», «Memorias de una Cortesana» — que gustaron mucho. Era muy mozo cuando fundó y dirigió, en Barcelona, «Vida Galante», y aun le verdeaban los años al dirigir, en Madrid, «El Cuento Semanal», refundido en «Los Contemporáneos», tras el suicidio de su socio Galiardo, siendo estas publicaciones las primeras en forma de revista que vieron la luz con una novela ilustrada y completa. De entonces son «La Cita», «El Collar», «El Paraltico», de Eduardo Zamacois. Y fue el autor de «Sobre el Abismo» y de las «Memorias de un Wagón del Ferrocarril» que le destapó a Gabriel Miró, primer premio de «El Cuento Semanal», otorgado a su novela «Nómada».

Cultivó en Prensa Gráfica la crónica parisense («Mirando al Boulevard») con no menos finura que Gómez-Carrillo. Estuvo en muchas partes, porque fue muy viajero, al punto de parecer transitoria su residencia en el centro de España, y él, por su poca afición a dejarse ver en las tertulias literarias, un sí es no es extraño. En conjunto su obra tiene más solera francesa que española, como francés cabal es el apellido Zamacois.

Un señor cumplidísimo y muy afable. El novelista que más lectores... y lectoras ha tenido. Hombre de amor a quien los dioses propicios mantienen siempre joven porque no practicó la detracción en su larga vida. Me parece que fué a parar a la Argentina en calidad de exilado, como tantos otros. En donde está, la pirámide de sus libros célebres le acompaña, y como una reliquia antigua que a todas partes va consigo, el tintero perteneciente a Víctor Hugo.

He leído — diré mejor, releído — un libro de Zamacois que tiene muchos años: «Desde mi butaca» («Apuntes para una psicología de nuestros actores»). El libro es viejo, pero Eduardo Zamacois, por el favor de joven sin vejez, no.

Pinchazos

HUESPED DE CUIDADO DEVOLUCION DE VISITA

El viaje del dictador Trujillo constituye un éxito de publicidad en la corte franquista. Los periódicos de allí están comentando con pelos y señales las atenciones de que es objeto el general forastero, sabiéndose por ellos que no descansa un instante, pues los laceros lo llevan de un lado para otro entre vistas, espectáculos, misas y reuniones mundanas.

Incluso se le ha querido distraer con una especie de ejercicio táctico entre aviadores, paracaidistas e infantes. Luego, como es de rigor, ha pasado revista a las fuerzas, y, para completar el programa, le hicieron recorrer una exposición de armas de guerra de fabricación nacional.

Y ahí, haciéndose el generoso, Franquito regaló al colega tres pistolas ibarreras.

BOMBOS MUTUOS

GRACIOSO, por demás, fué el cambio de condecoraciones que, según los informadores oficiales, tuvo lugar en el palacio de El Pardo, pues Leonidas impuso a Franco la Gran Cruz Placa de Oro de la Orden de Trujillo, diciéndole que semejante condecoración no puede lucirse en un pecho más noble y más heroico

y a su vez nuestro Franciscus le colgó a Trujillo el Gran Cordón de la Orden de Isabel la Católica, declarando muy seriamente que

en pocas ocasiones como en ésta será tan bien llevado.

Como se ve, los generalismos saben, de teatro, un rato largo.

UN BRINDIS DE BRILLO

TAMBIEN fué obsequiado el visitante con un succulento banquete en el palacio de Oriente, donde ambos visitantes repitieron y extremaron incluso los bombos mutuos.

Por ejemplo, el ferrolano dijo del compinche que era jefe indiscutible de la nación dominicana, celador del imperio de la fe y paladín del anticommunismo en el mar de las Antillas. A lo que el comedor respondió con un brindis encendido por la ventura del generalísimo Franco, añadiéndole unos cuantos títulos rimbombantes y añadiendo el siguiente cuento:

«...a quien España debe su actual resurgimiento y a quien un día el mundo entero, haciéndole eco de la justicia de la Historia, pagará en bronce y en mármol el reconocimiento a que es acreedor por haber encabezado heroicamente la lucha contra el odioso materialismo de nuestra época...»

Acreeador es, pero a otra cosa.

Le directeur-gérant : F. Gómez

Société Parisienne d'Impressions 4, Rue Saulnier - PARIS (IX)

SOLIDARIDAD OBRERA

Portavoz de la Confederación Nacional del Trabajo de España

ORGANE HEBDOMADAIRE DE LA C.N.T. D'ESPAGNE EN EXIL (XI REGION)

JOURNAL AUTORISE PAR L'ARRETE MINISTERIEL DU 8 MARS 1948

Giroc : C. C. Paris 1801-11. A. GARCIA 24, Rue Sainte-Marthe. (PARIS X^e)

TELEFONOS Redacción BOT. 22-02 Talleres PRO. 78-16

SUSCRIPCION INDIVIDUAL al trimestre ... 260 francos al semestre ... 520 francos al año ... 1040 francos

CRONICA INTERNACIONAL

por FELIPE ALAIZ

IRLANDA EN COLAPSO y Mac Carthy volcanizado

MIENTRAS se resuelven en montañas de papel mojado con evasivas y procedimientos dilatorios, del todo orientales, las sesiones de Ginebra, y mientras Oriente y Occidente coinciden en la ciudad de Calvino y Rousseau para arañarse correctamente, mientras se pone en marcha el robot electrónico, que puede calcular con más rapidez y más seguridad que un contable; mientras la Europa distraída tiene interés por el juego de palabras cruzadas, el deporte de taquilla, los crímenes, las vacaciones pueriles y la libe, al paso que olvida, no sus pasiones, porque no las tiene, sino sus mismos intereses, no estará de más dar un vistazo rápido de cara a pequeños países como Irlanda, paraíso veraniego, aunque árido a trozos, arreado violentamente desde el mar y tierra de Bernard Shaw, que se pasó la vida echando agua glacial irlandesa en el whisky británico y pasando por puritano, vegetariano y fabiano contra la aristocracia episcopalista.

De Valera, árbitro de Irlanda, ya se recordará que es allí lo que el ajo en las salsas de los países mediterráneos. Está en todas partes especialmente desde los tiempos del alcalde de Cork, que se dejaba morir de hambre en la cárcel en medio del coro de risotadas que los tragones de Londres le dedicaban a manera de responso. Recuerdo que en plena República, los presos de la CNT en la cárcel de Barcelona hacíamos la huelga del hambre con García Oliver y Progreso Martínez, imitando al alcalde de Cork, pero sin morirnos. Un desmayo teatral de Progreso liquidó la huelga.

Valera tiene ascendencia paterna española pasada por agua de Cuba. Este mismo Valera envió a España en 1937 una columna militar de ayuda a Franco, lo que fué motivo de fricción entre Londres y Burgos, fricción naturalizada después, porque Irlanda se regocijaba viendo las diferencias gibraltareñas entre Londres y Madrid. Siempre Irlanda fué separatista, un poco más violenta que Escocia. En la guerra última Irlanda no se creía beligerante por miedo a las represalias de Londres. Era imposible pelear en los rangos de Hitler y consiguiente no quería estar Irlanda con Churchill. Pero había parido el explosivo Mac Carthy.

Lo más típico de Irlanda es y fué la emigración. En un siglo, según O'Faolain, la Irlanda del sur bajó desde 6 millones de habitantes a menos de 3. No se trata de emigración a causa del despotismo británico. La prueba es que en 1946 llevaba Irlanda veinte años de autonomía y los irlandeses seguían y siguieron luego emigrando al mismo ritmo.

El motivo no tiene causas secretas ni complicadas. Los irlandeses no emigran porque viven mal en el país nativo, sino porque los viejos no mueren más que por viejos, llegando a aproximarse vivos generalmente a la centena. El irlandés que por defunción del patriarca de la familia se ve dueño de la heredad y de la autonomía electiva, es decir, del medio de vivir económicamente con cierta libertad, disponiendo de los bienes troncales y de la soltería, tiene una edad avanzada para casarse pues está entre los 40 y los 50 años. Hasta que desaparece el padre, el hijo está obligado, si no emigra, a vivir y respirar de manera conventual. Tiene que renunciar a cualquier diversión. No hace mucho que dos hermanos, uno de 60 años y otro de 65, tuvieron que comparecer ante un tribunal irlandés acusados de escándalo nocturno. Estos dos sesentones jueguistas se habían sentido libres por primera vez en su vida y sedientos de bebida el mismo día de la muerte del padre a los 92 años. La disidencia, no por callada menos efectiva, entre hijos y padres, determina la emigración. Los matrimonios, todos tardíos, se pactan incluso como negocio por iniciativa, o en otro caso con intervención precisa del clero. Y como la edad de los contrayentes es avanzada, falla

ACCION OBRERA EN AMERICA CENTRAL

Los obreros hondureños efectúan una huelga de importantes proporciones en La Ceiba, donde han paralizado completamente la producción de plátanos y distintas ramas industriales del norte de la república. El paro, que dura ya varias semanas, toma — según informa el comité de interés de la IWW — las características de una huelga general.

Los huelguistas controlan en La Ceiba todos los establecimientos industriales, habiendo colocado piquetes de guarda a las puertas de los almacenes y servicios de la Standard Fruit, cuyo paso sólo está permitido a los representantes del comité de huelga.

Los servicios públicos, alumbrado, hospitales, etc., así como otros trabajos de interés local son ejecutados bajo el control de los huelguistas. En cambio, las operaciones del puerto y los transportes ferroviarios están completamente paralizados.

En otros lugares del norte de Honduras, donde hay unos 25.000 obreros que trabajan para United Fruit, el paro es completo, señalándose que los trabajadores rehúsan la propuesta de abandonar la compañía en el sentido de abandonar el trabajo con la promesa de estudiar en el plazo de treinta días las demandas presentadas.

Vista la decisión obrera de proseguir el paro, la poderosa compañía

norteamericana trató de reducir el movimiento huelguístico ofreciendo un ocho por ciento de aumento en los salarios y garantizando que no ejercerá represalias. Sin embargo, no conformes con tales concesiones, los representantes obreros rechazaron el compromiso.

Aunque las demandas de los huelguistas no son uniformes, puede decirse que el problema radica en un aumento de sueldos equivalente al 30 y el 70 por ciento; y la aplicación de la semana de 44 horas, en lugar de las 48 hoy vigentes; y mejoras de carácter social y de seguridad, facilidades para la instrucción de los obreros y expulsión de distintos capataces y jefes de la United Fruit que se han distinguido en los malos tratos a los trabajadores.

En varias localidades se han constituido comités de huelga. Los representantes de la United y la Standard Fruit han pedido al gobierno que destaque fuerzas militares a las zonas afectadas por el paro.

El presidente J. M. Gálvez, obediente a los dictados de las empresas aliadas, se ha puesto de acuerdo con el ministro de Trabajo para enviar por avión al distrito de Tela — en donde, al parecer, se sitúan los principales intereses de la United Fruit — un contingente. De todos modos, la tropa ha observado, hasta ahora, una actitud prudente, quizá porque — co-

mo dicen algunos observadores — estando en vísperas de elecciones presidenciales, no conviene exagerar la nota.

Los obreros de las plantaciones de tabaco y los mineros del norte de Honduras se han unido al movimiento huelguístico y se espera que la misma actitud sea adoptada por los productores de otros gremios. En particular se anuncia ya la decisión de huelga de los obreros de la Compañía Cervecería Hondureña.

El origen de este conflicto ha parecido promover algunas reservas. Se dice además que la Unión de Obreros Fruteros no era conocida como organización regular. La relación, en efecto, de los sindicatos del hemisferio, que publicó el año 1952 el Departamento norteamericano del Trabajo, declaraba que no existía movimiento obrero organizado en Honduras, aunque dos comités — llamados Sindicato Independiente y Coordinador Obrero — establecieron el año 1951 en la república dispuestos a constituir sindicatos.

Los portavoces de las compañías fruteras norteamericanas han lanzado la especie de que las huelgas están organizadas por cuenta del gobierno guatemalteco y animadas por los comunistas. Pero sabido es que cuando se les toca sus intereses, los capitalistas yanquis siempre airean el coco comunista.

CUANDO UN HOMBRE EJECUTA UNA ACCION, NO PORQUE SEA BUENA, SINO PORQUE LA CUMPLIERON SUS ANTEPASADOS, DESCIENDE HASTA LA ANIMALIDAD, PUESTO QUE REEMPLAZA LA RAZON POR EL INSTINTO.

NOVICOW.

ANTOLOGIA

La vanidad

UNA sociedad que tiene poca elevación de ideas y poca vida íntima, donde todo va muy por bajo y por afuera, es terreno apropiado para cualquier género de vanidades, que germinan y fructifican siempre que la moral se relaja y se pervienten las costumbres. «La vanidad — dice Benjamín Constant — se coloca donde puede», y halla siempre lugar para colocarse en conciencias torcidas, espíritus superficiales y caracteres rebajados. El que no tiene dentro de sí ninguna cosa que merezca respeto, quiere ser admirado por las exteriores, y sustituir el brillo de la virtud o de su ciencia con el barniz de sus muebles y el lustre de sus botas. El que no lleva en su corazón ningún sentimiento elevado, ningún afecto profundo, ni oye interiormente voces armónicas, vive de la alharaca de afuera, y la aprecia y la busca, como esos filarmónicos de esquinera que se paran a escuchar con gusto una música insoporrible para oídos delicados. El que no sabe ser digno, es vanidoso, y según la desmoralización crece, la vanidad va teniendo alimento más ruin: misera esclava de un tiranuelo soez, se corrompe a medida de él, hasta llegar a ser nada más que la ostentación de las cosas que se compran con dinero. Causa y efecto de inmoralidad, luce el rico traje comprado con el precio de la honra, y ofreciendo otro más vistoso, tiente la vacilante virtud. Unos pueden dar pábulo a la vanidad, porque han faltado; otros faltan para poder competir con ellos. En su altar se sacrifican el honor y la virtud, el deber y la dignidad, y queda, en cambio, la envilecida diosa, y largas torturas, humillaciones frecuentes, placeres efímeros, porque es condición suya ser ridícula e insaciable. Apenas obtiene un triunfo, la vanidad busca otro; no puede pararse satisfecha porque todo goce inmoral dura poco, y necesita renovar las impresiones fugaces de lo que es torcido y somero. La vanidad es ridícula, porque aspira siempre a ostentar un poder que no tiene, y su mentira se ve, y su impotencia se descubre, excitando una sonrisa de desdén, en vez de la admiración que buscaba. Como se va siempre con la corriente de la opinión, cuando ésta es turbia, se mancha, y cuando es ponzoñosa, se envenena, derramando sobre sus adeptos toda su podredumbre y suciedad. De los estragos que hace en las personas a «quienes» por completo domina, no es fácil formarse idea a no observarlas con mucha detención. Las hemos visto completamente depravadas, no habiendo sano que no inficionasen, ni sentimiento elevado que no rebajaran, y lo que es peor, sacrificando los más sagrados deberes a las menores fruslerías.

Concepción Arenal

Aire de la Calle

IDEA FELIZ

GIRAL, el primero de los jefes de gobierno que tuvo la emigración y que, como es notorio, gastó en su corto ejercicio unos cuantos cientos de millones de francos, ha hecho recientemente un viaje de turismo por Europa.

Durante su estancia en Francia, tuvo, naturalmente, algunos contactos, y, según cuentan, repitió en ellos una fórmula ideal para establecer la unidad «antifascista». ¿En qué consiste? sencillamente, en agruparse alrededor del llamado consejo de Partidarios de la Paz, en el cual, haciéndole el caldo dorado a los chinos, intervenga el propio doctor.

¿Y que decir, tiene que el ensayo asignó poco eco, más bastó para comprender que Don Pepe, viniendo de Europa central, había recibido las instrucciones pertinentes.

RECLAMOS DELICADOS

LA propuesta del jefe de gobierno coincida con una intensa difusión de consignas efectuada por los benditos activistas. Entre otros reclamos aparecía el de un pretendido frente nacional y decíase que hoy lo aceptan millares de españoles entre los cuales hay figuras señeras del republicanismo, como el doctor Giral. De ese jabón proviene la espuma con que ha querido encarecerse el papelón unifucador de los Partidarios de la Paz.

Mas como el éxito no es fácil, la dirección recomendaba particularmente a sus doctores que operaran entre los trabajadores cenetistas para asociarlos de sus jefes, y, a modo de estímulo, les hablaba de frutos ya conseguidos — digamos soñados — con la participación junto a nosotros de centenares de cenetistas en la lucha por la paz.

Los chinos hacen, pues, de la paz el más socorrido de sus cuentos.

LA ILUSION DIRECTORA

EN la misma serie de consignas, la dirección ha tenido el gusto de incluir un capítulo de comprobaciones la mar de originales. Por ejemplo:

«...los comunistas estamos viendo que en la medida en que nos acercamos a los trabajadores de la CNT, discutimos con ellos; conforme empezamos a conocerlos mejor y saber

los fines que persigue nuestra política y la lealtad de nuestra lucha por la unidad, se producen cambios sintomáticos en ellos, incluso los hay que reaccionan indignados por el hecho de haber sido víctimas de una propaganda que les ha tenido engañados.

Vale decir, pues, que ante un नेता todo quisque queda confundido. Pero es, sin duda, por la pobreza de sus argumentos, peregrinos, peregrinos.

PROCESION POR DENTRO

QUE la insuficiencia es manifestada en los doctores lo explica, sin ir más lejos, el apólogo de un no en el organillo del partido. Pues precisamente el número 9, remachando el clavo, dice:

«Esto conduce a unos a hacerse una autocritica formal, limitándose a «reconocer» sus errores sin abandonar en ellas hasta encontrar sus peces, y a otros a rehurla, temerarios de que el reconocimiento de sus errores signifique una «desalfabización» política. No comprenden — añade — que la «desalfabización» se encuentra en su propia actitud de resistencia, prueba de su insuficiente preparación política y desconocimiento de los principios del Partido.

Bueno está pues, el patio.

ACERTIJS

UNO de nuestros coroneles de ocasión, actualmente condecorado a la justificación de la dictadura proletaria, ha publicado unas reflexiones en una hoja mejicana como modelo programático, se le ocurre el galimatías siguiente:

No puede haber duda alguna de que si al lugar en donde se tiene que producir o construir un determinado producto u objeto, concurre el producto hombre afin a la idea y objetividad de la cosa que de producir se trate y en la misma forma se obliga la concurrencia, con el mismo fin de todos los elementos precisos y variables, indiscutiblemente tiene que conseguirse un resultado de máxima satisfacción en cuanto de calidad volumen de producción y mínimo esfuerzo puesta por el principal elemento, el hombre.

El novísimo teórico quizá llegase al tiempo, a hacerse una distinción como especialista de acertijos.